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ТРУД

5 МАЯ ДЕНЬ ПЕЧАТИ

Пролетарии асах стран, соединяйте!

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮЗА
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СГМИ

ЗА УСПЕХИ В ТРУДЕ
Администрация и мест

ный комитет института за 
плодотворный труд и ак
тивное участие в общест
венной жизни и в связи 
с 50-летним юбилеем 
приняли решение занес 
ти на институтскую Дос 
ку почета «Их труд слу
жит примером» портре
ты профессоров О. В.

Гринкевич, А. И. Корте 
ва, Т. Э. Вогулкиной,
А. В. Харитоновой, Ю . М 
Михайлова, М. С, Сави- 
чевского, Е. Г. Михеевой, 
С. С. Бараца, О. А. С* 
нявской, доцентов Л. Ф. 
Колпакова, В. С. Полка 
нова, С. А. Бугаева, А. Д. 
Кондрашина, 3. А. Ш у 
валовой, Г. Г. Волкова,

|- В. А. Костромской, В. И. 
Ковалевой, ассистентов 
Н. Н. Бабаевой, Ф . С. 
Кузьминой, А. М. Ско- 
робрещук, А. В. Митро- 
шиной, а также А. М. 
Шиблеевой —  зав. отде
лом библиотеки, Т. М. 
Нисковских —  редактора 
многотиражной газеты 
«Свердловский медик»,

Р. Ф . Истоминой —  зав. 
подгот. отделением.

42 ветерана нашего ву
за награждены также 
Почетными грамотами" 
института.

ВСТРЕЧА СЕКРЕТАРЯ ОБКОМА
СО СТУДЕНЧЕСТВОМ

19 мая в 16 часов во 
Дворце молодежи состо
ится встреча члена Цент 
рельного Комитета КПСС, 
первого секретаря
Свердловского обкома 
партии, делегата XXV I 
съезда КПСС тов. Бориса 
Николаевича Ельцина со

студентами высших учеб 
ных заведений области.

Б.'Н. Ельцин расскажет 
об итогах работы XXV I 
съезда КПСС и задачах 
по претворению реш е
ний съезда в жизнь. Бу
дут даны ответы на ин

тересующие студентов 
вопросы.

В целях более органи
зованного проведения 
этой встречи будет про
веден предварительный 
сбор вопросов.

Прочим студентов, ж е 
лающих задать вопросы 
тов. Б. Н. Ельцину, опус
тить записку с текстом 
сформулированного во

проса в специальные 
ящики для сбора вопро
сов, которые установле
ны на факультетах, в 
фойе учебных корпусов.

Участники встречи 19 
мая смогут задать во
просы непосредственно

РЕКТОРАТ, 
ПАРТКОМ, 

КОМИТЕТ ВЛКСМ.

ИЗУЧАЕМ МАТЕРИАЛЫ СЪЕЗДА КПСС

ШКОЛА ПОЛИТИНФОРМАТОРОВ
Состоялось очеред

ное занятие школы по
литинформаторов. Зав. 
кафедрой истории
КПСС и политэконо
мии доц. М. П. Хиль-

ченко рассказала соб
равшимся о значении 
изучения общественных 
наук, о координации 
работы кафедры обще
ственных наук и комсо

мольского актива (в за
ле присутствовало мно
го комсомольских акти
вистов, критически про
анализировавших учас
тие студентов в кон

курсе по общественным 
наукам), и самое глав
ное — определила за
дачи комсомольцев, вы
текающие из решений 
съезда.

1 МАЯ — ВСЕ НА ДЕМ ОНСТРАЦИЮ !

День печати —  празд
ник многочисленной ар
мии работников прессы 
и всего советского наро
да.

Чем же знаменателен 
этот год для редколле
гии нашей многотираж
ной газеты, ее читате

профессиональная, идей
ная, гражданская зре
лость. С постановочны
ми статьями на эти темы 
в газете выступали рек
тор профессор В. Н. 
Климов, секретарь парт
кома профессор ty. Ф . 
Лемясев, профессора

все это способствует 
формированию негатив
ного общественного мне
ния к хроническим тро 
ечникам. Трудно требо
вать от студентов хоро
шей учебы, не обращая 
внимания на их быт'* За 
интересованное участие

Набирается опыта, 
крепнет семья студко- 
ров —  А. Ведерников, 
В. Смертина, Л. Кириен
ко, С. Леонтьев, А. Но 
вокрещенов, Н. Батюков, 
Л. Бадашова и др. С не
поддельным ин/гересом 
читаются емкие, образ

ПОЗДРАВЛЯЕМ И БЛАГОДАРИМ
лей? Прежде всего, он 
войдет в историю стра
ны как год XXV I съезда 
партии, а в памяти кол
лектива вуза, его вете
ранов, выпускников он 
останется годом 50-лет
него юбилея Свердлов
ского медицинского ин
ститута. Редакция газеты 
и ее актив уделяли ос
новное внимание осве
щению и пропаганде 
этих основных событий. 
Из номера в номер га
зета ведет рассказ о 
кавалерах ордена Лени
на, об основоположни
ках уральских научных 
школ, педагогах, выпуск
никах —  людях, ставших 
честью и гордостью 
СГМИ.

Как и в прежние годы, 
в центре внимания ре
дакции, как и всего кол
лектива вуза, —  совер
шенствование качества 
подготовки врачей; их

О. А. Синявская, А. В. 
Харитонова, декан сан- 
фака доцент В. А. Арен 
ский, доценты М. П. 
Хильченко, Н. В. Рябова 
и др.

В этом году редакция 
организовала нештатный 
учебный отдел под ру
ководством доц. А. П. 
Боярского. Цель созда
ния отдела —  борьба с 
троечничеством в учебе, 
с посредственностью, 
серостью, безликостью в 
духовной жизни и общ е
ственных интересах сту
дентов. На эту тему в 
газете выступали члены 
отдела профессора В. А. 
Козлов, доценты П. В. 
Шабуров, А. П. Валов, 
асс. Н. А. Торопова, 
С. В. Цвиренко и др.

Заседания за «круг
лым столом», рейды пе
чати по посещаемости, 
показ студентов-троечни 
ков крупным планом —

в рейдах печати в общ е
житиях принимает до
цент Ф . Н. Копылов, 
член комиссии контроля 
за деятельностью адми 
нистрации, выявляя не 
дочеты, мешающие нор 
мально учиться и жить

Газета в вузе не мо 
жет делаться без учас 
тия студентов. Их актив 
достаточно широк, а те 
мы выступлений —  раз 
нообразны: учеба, обще 
ственная жизнь, строй 
отряды, соревнование, 
общественно - политиче
ская практика и многое 
другое. О. Скударнова, 
И. Зуйкова, Л. Миронце- 
ва, И. Левина, И. Горбу
нова, В. Жигадло, И. Ба
ранова, В. Принц, О. Би- 
левич и др. —  заметки 
этих авторов постоянно 
присутствуют на страни
цах газеты, доказывая 
заботу пишущих о нашем 
общем деле.

ные минифельетоны
A. Ведерникова о лоды
рях и двоечниках, неиз 
менно вызывают улыбку 
карикатуры и шаржи
B. Смертиной, а застав
ки, выполненные ею, го
ворят о взыскательности 
вкуса автора.

Жизнь выдвигает но
вые проблемы. И чтобы 
они решались оператив
но, действенно, надо 
смелее вскрывать не
достатки, выносить их на 
суд общественности, по
могать ликвидировать. 
Этого требуют от работ
ников прессы и общест
венных корреспондентов 
XXV I съезд партии, ле
нинские принципы печа
ти.

Поздравляем вас, до
рогие товарищи,« празд
ником печати. Острого 
пера вам!

РЕДАКЦИЯ.

ГРАМОТАМИ ОБКОМА ПРОФСОЮЗА
За успехи в труде, активное 

участие в общественной ж из
ни и в связи с 50-летним юби 
леем института Свердловский 
обком профсоюза медработ
ников наградил Почетными 
грамотами А. А. Петину, асс. 
каф. общей гигиены, Г. А. Ма 
кушкину, препод. каф. иност. 
языков, Г. С. Кокаулина, асс. 
каф. проп. детских болезней,

С. Н. Киппер, асс. каф. патофи
зиологии, А. А. Тулупову, асс. 
каф. эпидемиологии, В. А. 
Шалаева, асс. каф. пропед. 
внутр. болезней, Н. Е. Санни- 
кову, асс. каф. фак. педиатрии, 
Н. Л. Артамонову, преп. каф. 
иностр. языков, А. И. Ольхови- 
кова, асс. каф. детских инфек
ций, А. А. Маратканову, за1». 
каф. гигиены труда. ,

ТАК ПРОШЕЛ ДЕНЬ ДОНОРА
14 апреля в нашеу институ

те на базе городской больницы 
№ 40 состоялся день донора. 
К сожалению, на донорский 
пункт пришли только 107 чело
век. Мы, конечно, ожидали 
большего. Отрадно, что наши 
многократные доноры, как 
всегда, поддержали честь 
института. Таких люден 
надо считать не только патрио
тами, но и можно надеяться, 
что из них выйдут настоящие 
врачи. Особенно следует отме
тить таких студентов, как 
М. Воробьев, Ю. Волков — 
503 гр., А. Лепннскнх — 455, 
С. Зиннер — 358, В. Нови
ков — 360 гр., Ю. Старков — 
357 гр. и др. Всего в институте 
52 многократных донора, все 
они награждены значками «До
нор СССР I I I  степени».

Еще хочется отметить две

студенческие группы, которые 
пришли на донорский пункт в 
полном составе  ̂ Это 106 гр. 
лечфака и 425 гр. стомфака. 
Студентам 106 группы пожела
ем такой же активности на 
все время обучения.

Студенты 425 группы всегда 
с пониманием относятся к сда
че крови. Из 12 человек этой 
группы трое являются много
кратными донорами —- Л. Бу- 
рухин и Т. Гвоздева, которые 
сдали кровь, безвозмездно 7 
раз, С. Пермннов — 6 раз.

В целом за февраль и март 
этого года, включая и день 
донора, безвозмездно сдали 
кровь 410 человек. Для нача
ла это хорошо.

В. Г. АНТРОПОВА,
председатель комитета 

КК  института.



ф  ИТОГИ АТТЕСТАЦИИ ПО ОПП

УЧУСЬ РАБОТАТЬ 
ЛУЧШЕ

Почти десять лет назад 
комсомольцы нашего ин 
ститута язились инициа 
торами движения по об 
щественно - политической 
практике среди медвузов 
Российской Федерации. 
Члень» факультетских бюро 
ВЛКСМ ,ста/]и организатора 
ми и заводилами этой ра 
боты в группах и на кур-
с а х * 1 „ \  ЛНа прошедшем заседа
нии комитета ВЛКСМ про 
шли аттестацию по ОПП 
комсомольские вожаки пе 
диатрического и стомат'оло'- 
гического факультетов. Она 
проходит в обстановке осо
бо знаменательных собы
тий в стране и в нашем ин
ституте. Подавляющее
большинсво аттестуемых 
показали охличмое зна
ние документов XXV I съез 
да партии и правительст
венных постановлений.

Вот, к примеру, аттестует
ся Галина Карпунькина, 
студентка 545 группы педи 
атрического факультета. 
Много лет она организует 
социалистическое сорев
нование «За увлеченность

своей профессией» между 
группами на факультете, с 
другими факультетами на
шего института, с биоло 
гическим факул ь т е т о м 
УрГУ на высоком идейном, 
и творческом уровне. За 
ответственность, огонек в 
деле, хорошую организа 
цию работы Галя, конечно, 
получила заслуженную от 
метку «пять».

Такая же серьезность и 
заинтересованность ком
сомольскими делами вид 
ны у А. Епишева, 3 курс 
стоматфака, и Т. Фадеева, 
4 курс педфака, возглавля 
ющих движение СНЗ на 
своих факультетах. За год 
в больницах города сту
денты педфака отдежурили 
2976, стоматфака —  1050 
часов. При острой нехватке 
среднего и младшего мед 
персонала это большое 
подспорье больницам. В 
большинстве наши ребята 
встречают теплый прием у 
больных и персонала под
шефных больниц, имеют 
немало благодарностей за 
работу.

Сейчас наши студенты 
принимают участие в без 
возмездной сдаче крови.

Одновременная аттеста
ция работающих по па-

ШКОЛА
КОЛЛЕКТИВИЗМА

раллельным секторам по 
зволила не только нагляд 
но сравнить, но и выявить 
четче недостатки. Ребята 
могли перенять лучший 
опыт, выработать конкрет
ные рекомендации. Так, ра
бота ответственной за сек
тор ОПП педфака Л. С ем е
нова, 5 курс, оценена на 
«отлично», а второкурсница 
стоматфака, М. Дубов-ая, 
отвечающая за эту же ра
боту на своем факультете, 
получила лишь «неуд».

Замечания и советы, ре
комендации, высказанные 
членами комитета ВЛКСМ, 
преподавателями с кафедр 
общественных наук, присут
ствующих на заседании, 
имеющих большой теоре 
тический и практический 
опыт комсомольской ра
боты, несомненно будут 
способствовать улучшению 
организованности и актив 
ности некоторых ответ
ственных по секторам фа
культетских бюро.

И. БАРАНОВА, 
отв. за информаци
онно-методический 

сектор комитета 
ВЛКСМ.

»  СТУДЕНЧЕСКИЙ СПЕЦИАЛИЗИРОВАННЫЙ ОТРЯД

ШАГИ К ПРОФЕССИИ
Каждый из нас, окон

чив первый курс инсти
тута, искал, где прило
жить свои силы, знания, 
руки в третьем трудовом 
семестре. Хорошо тем,
кто выбрал стройотряд и 
был пропущен медкомис
сией, завидуешь тем,
кто будет работать в кол
хозе. А как быть тем, кто 
по той или иной причине 
не может отправиться на 
целину или в колхоз, кто 
освобожден от физическо
го труда медицинской ко
миссией?

Мне, комиссару спе
циализированного меди
цинского отряда «Вита», 
было жаль тех, кто не 
знал, куда податься. Ча
сто приходилось слышать 
разговоры о приемной ко
миссии, работе на кафед
ре, по озеленению города 
и т. д. Все это, конечно, 
нужно, но я скажу о дру
гом.

Я сам абсолютно слу
чайно попал в «Виту» по
сле 1 курса. Попав, не по
жалел. И сколько помню 
ребят из отряда —- никто 
из него не ушел на следу
ющий год, а только при
водили своих друзей и 
знакомых.

«Вита» — старейший 
отряд «Медика», сущест
вует уже девятый год, ба
зой ее является лечебный 
факультет, но мы с ра
достью принимаем бой
цов с других факульте
тов. Нередко ребята с 
педфака или санфака бы
вали активнейшими бой
цами. «Вита» — отряд, 
признающий устав ССО и 
имеющий все его атрибу
ты: агитки, конкурсы, це
линные праздники.

Бойцы нашего отряда 
работают медсестрами, 
санитарами на скорой по

мощи, в операционных, в 
палатах ГК Б №  40 и
Г КБ № 1 СМП. Для мно
гих из нас это первая воз- 
можноохь прикоснуться 
к избранной профессии, 
руками потрогать, душой 
понять ее радости и труд
ности. Задолго до первой 
практики получить прак
тические навыки и даЖе 
первую зарплату по вы
бранной специальности. И 
вместе со «всам этим быть 
летом в настоящем отря
де и не жалеть об упу
щенной стройотрядовской 
жизни.

Мы ждем вас, ребята, 
получившие освобожде
ние от работы в колхозе, 
в нашем отряде. Ваши ру
ки, ваши умения и энер
гия нужны больным!

М. СТАРОДУБОВ, 
комиссар СМО 

«Вита».

Лариса Гурарий всегда 
хотела быть врачом, о 
других профессиях даже 
не думала. Наверное, по
влияло на выбор то, что 
папа у Ларисы —  врач. 
Без труда набрала за
ветный шроходной. И 
сейчас она, шестикурс- 
ница лечфака, почти 
врач, будет работать 
участковым терапевтом 
в одной из больниц 
Свердловска.

Лариса —  отлични
ца. Но стать отлични
цей —  такой цели она 
никогда перед собой не 
ставила. Ведь оценка не 
всегда объективный по 
казатель • знаний, а сту
дент-отличник —  совсем 
необязательно очень 
хороший специалист в 
будущем. На первых 
двух курсах у Ларисы 
были четверки. Иногда, 
приходя на экзамен, да
же думала —  только бы 
сдать. Брала билет и к 
ней возвращалась уве 
ренность —  все знает. 
Получала заслуженное— 
5. Конечно, занималась 
много и регулярно, осо
бенно на первых курсах.

В своей группе Лари
са —  комсорг. За годы 
учебы хорошо узнала 
своих товарищей —  к ко
му как подойти, как с ко 
го потребовать. В людях 
больше всего ценит иск
ренность, в разумных 
пределах, конечно— «го
воря, что думаешь, ду
май, что говоришь». С а 
мой, как считает, меша
ет излишняя эмоцио
нальность, иногда рез
кость в общении с людь
ми.

—  Лариса, традицион
ный вопрос —  чему ты 
посвящаешь свободное 
время?

В ДОБРЫЙ ПУТЬ!

—  Хожу в театр, лю б
лю театр. —  Действи
тельно любит, так засве 
тились глаза. —  А еще 
люблю просто гулять по 
улицам, по городу. — 
Потом с улыбкой —  и 
готовить очень люблю. 
Конечно, много читает, 
порой не по разу пере 
читывает любимых писа
телей —  Толстого, Голсу- 
орси.

В завершение разгово

ра —  улыбка, долгая, 
обаятельная. Глаза вы 
разительные, немножно 
смущенные сейчас. В них 
доброжелательность и 
достоинство. Остается 
пожелать Ларисе успехов 
на госэкзаменах и в 
близкой уже практиче
ской деятельности.

Л. БАДАШ ОВА, 
студкор.

Фото А. Лиманского.

* УЛЫБКА ХУДОЖНИКА

— Смотри, дед-то рад...
— Держу пари, что к этому интервью он при

готовил какой-то сюрприз.

//а
И репортеру нужны 

прививки.
Рис. В. Смертиной, 
143 гр.

ПРО РАЗЫQg VJ СНОВА ПРО ЛЮБОВЬ
гШШШШШ

^Молодость всегда отли
чается пытливостью, само
бытностью мыслей. Это 
ощутилось на недавно про
шедшем в институте вече
ре вопросов и ofaeTOB, ор
ганизованном кафедрами 
общественных наук.

На многие вопросы при
шлось отвечать гл. рефе 
ренту областного общ е
ства «Знание» А. А. Нако- 
люшкину: студентов инте
ресовало положение на
шей страны на междуна
родной арене, судебный 
процесс в Китае над «бан
дой четырех», положение 
в Сальвадоре, Чили, собы
тия в Польше и многое 
другое.

—  Как приобрести пра 
вила хорошего тона, что оз
начает вежливость, как пра 
вильно есть? О литерату
ре, отвечающей на эти во
просы, рассказала библиог
раф А. М. Шиблеева.

Много вопросов посту
пило на темы нашей внут- 
риинститутской жизни, от
вечал на которые предсе 
датель профкома В. Н. Ж у 
равлев.

—  Будет ли и как будет 
решаться вопрос с заселе
нием семейных студентов, 
не имеющих детей?

—  Им будет предостав 
ляться жилье после ввода 
в строй в 1981 году нового 
общежития.

'— Когда откроете* сто
ловая в V корпусе? —  Она 
начала функционировать 
буквально на днях.

—  Почему в институте 
редко проводятся вечера 
отдыха? —  Нет помещений, 
а аренда стоит дорого. Во 
вторых, почти каждый ве
чер не обходится без 
ЧП — краж или хулиган
ства.

В ответ на этот вопрос, 
видимо, нужно внести до
полнение. Вряд ли можно 
назвать дороговизну арен

ды и происходящие ЧП 
главными причинами ред
ких вечеров. Дело, дума
ется, в другом — в 
безынициативности, не
желании ответственных за 
культурно-массовую рабо
ту в комитетах комсомо
ла и профсоюза занимать
ся такого рода досугом 
студентов. При организа
ции четкого контроля, де
журств О КО  можно обой
тись без скандальных экс
цессов.

Декану лечебно - про
филактического факуль
тета профессору В. А. Со 
колову пришлось отвечать, 
почему в институте еже 
годный день СНО стал 
учебным днем?

— I Потому что многие 
студенты в этот день пред
почитают отдыхать, а не 
работать.

—  Почему нельзя ввести 
в институте свободное по
сещение лекции?

—  Потому что, во-пер
вых, это не соответствует 
уставу высшей школы, во-

вторых, даже самая сред
няя по уроеню лекция да
ет студенту полезную ин
формацию.

—  Имеет ли право де
канат снимать со стипен
дии за непосещение суб
ботников, непрохождение 
флюорографии? —  Нет. 
Это может учитываться 
при аттестации по ОПП.

Об оплате труда зональ
ных врачей сельхозотря- 
доц (ставка обкома 
ВЛКСМ), создании допол
нительных женских строй
отрядов —  в этом пока 
нет необходимости, о 
ликвидации формализма в 
проведении обществен
но-политической практи
ке рассказал С. А. Зайков, 
секретарь комитета ком
сомола.

Асс. каф. психиатрии 
Н. В. Вострокнутов пред
ложил в качестве эффек
тивного средства борьбы 
с алкоголизмом одновре
менно с лечением разви
вать- культурные запросы,

интересы человека, кото
рые могли бы заменить 
ему потребность в вы
пивке.

Задавалась и масса дру
гих вопросов —  о космо
се, буржуазной культуре, 
недостаточных тиражах 
художественной литера
туры и, конечно, о любви, 
счастье, смысле жизни. 
Зав. каф. философии доц. 
А. А. Баталов ответил на эти 
вопросы, на мой взгляд, 
умно, осветив их и в фи
лософском аспекте. —  По
нимание ч е л о в е к о м  
счастья и смысла жизни 
зависит от человека, его 
взглядов, интересов, иде
алов, Смысл жизни —  в 
полноценности ее. А 
счастье наиболее возмож
но при совпадении личных 
и общественных интересов.

—  Как отличить любовь 
от влечения? —  Наверное, 
чувство становится лю
бовью тогда, когда оно до
ходит до самозабвения, 
самопожертвования, ко-

ф ВЕЧЕР 
ВОПРОСОВ 
И ОТВЕТОВ

гда любимый человек, 
его счастье становятся до
роже с^бя.

Каковы особенности воз 
раста 17— 18-летних? Как им 
найти правильное реше
ние в каких-то случаях, ко
го слушать? — Слушать 
свою совесть. Постоянно 
воспитывать себя, свое от
ношение к миру людей, 
вещей, денег, повышать 
культуру. С изменением 
внутреннего мира, с воз
растом будут меняться и 
ваши идеалы. Юношеский 
максимализм уступит место 
более глубокому понима
нию людей, ситуаций.

Вечер вопросов и отве 
тов наглядно продемон
стрировал, насколько мно
го завес хотелось бы при
открыть нашим студентам, 
как многое узнать. И такие 
вечера хорошо помогают 
им пополнять багаж зна
ний, активней участвовать 
в студенческой жизни.

Т. МАТВЕЕВА.
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